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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和３年度第５回中郷区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

(１) 協議（公開） 

自主的審議事項について 

中郷区地域協議会だより編集委員会班編成について 

(２) その他（公開） 

   高田区地域協議会の地域活動支援事業の取組について 

   次回地域協議会の日程について 

   「なかごう夏花火」のチラシの配布について 

   「さとまる学校通信」の配布について 

   「思春期の子どもに伝えたいこと」の講座チラシの配布について 

３ 開催日時 

令和３年７月１９日（月）午後６時３０分から午後７時４０分まで 

４ 開催場所 

中郷コミュニティプラザ ホール 

５ 傍聴人の数 

２人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委   員：荒川清尊、岡田龍一、髙橋京子、髙橋達也、竹内昭彦、竹内靖彦、 

宮川昇藏、村越勝彦、陸川昇一、陸川陽一 

・事 務 局：名倉浩中郷区総合事務所長、内藤香織次長(総務・地域振興グループ長

兼務)、宮尾広幸市民生活・福祉グループ長、教育・文化グループ長 

        総務・地域振興グループ・内田明浩班長、田村結花主事 

以下、総務・地域振興グループは総務Ｇ、市民生活・福祉グループは

市民Ｇ、教育・文化グループは教育Ｇ、グループ長はＧ長と表記 
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８ 発言の内容（要旨） 

【内田班長】 

・会議の開会を宣言 

【竹内（靖）会長】 

  ・挨拶 

【内田班長】 

   ・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以 

上の出席を確認、会議の成立を報告。 

【竹内（靖）会長】 

・会議録確認：「竹内昭彦」委員と「村越勝彦」委員に依頼。 

・協議事項(１)の自主的審議事項について、前回の地域協議会で各部会に分かれて 

子ども達の参画や維持管理等について協議してもらうようお願いした。資料Ｎｏ．１ 

にもまとめてあるが、各班より説明をお願いしたい。 

【竹内（靖）会長】 

   １班の夕日ヶ丘の整備及び維持管理等についての子ども達の参画については、小中 

学校の先生方と協議をさせていただいた。看板等の作成で、いろんな形でハード面の整 

備に参画させるという案があったが、今の授業の中で総合学習の時間帯に全児童を参 

加させることは難しいとの判断となった。行うのであれば、オリエンテーリング形式と 

して、保育園の園児も含め、小中学生、ＰＴＡ、保護者を招いた夕日ヶ丘での開催とし、 

例えば、事業が完了した夕日ヶ丘をバックに人文字を作って、航空写真を撮るなども考 

えられ、そうであれば学校としても参加しやすいとの意見であった。そうなると予算的 

な検討も必要となるが、後日調整していきたいと思う。航空写真となると概算で３万～ 

５万円が必要となる見込み。オリエンテーリングと言ってもいろいろなやり方がある 

と思うが、できるだけ子ども達と地域全体を巻き込んで行うように地域協議会もバッ 

クアップしながら、進めていきたいということとなった。 

 維持管理については、現在は、春には落ちた枝を取り除いて子ども達が遊べるスペー 

スを作ることや、秋には主に側溝清掃と冬囲いがある。話合いの中では、現在まちづく 

り振興会で行われている春と秋のエコウォークに併せて地域全体に呼びかけをして、 

まちづくり振興会を中心に行ってはどうかという話もあったが、コロナ禍により開催 

できず、形を変えてエコウィークということで実施している状況でもあり、そこにま 

た今回のことも入れるとまちづくり振興会の負担も大きくなるので、学校と相談しな 
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がらいろんな人を巻き込んで行う必要があると思っている。用務員さんの業務として 

新しく張る芝の手入れとかも増えてくるのかと思う。そういったものもいろんな団体 

と連携を取ってやるような形にしていったらどうかと思っている。 

 ＰＴＡについては、春と秋の環境整備を行っているが、人員不足というか今後ますま 

す減少してくるので、ＰＴＡだけに任すのも難しい状況にある。このような状況の中、 

基本的には小学校が中心となるが、地域全体でサポートしていくような体制づくりを 

して、みんなで楽しむ中でやれるような維持管理の方法を、学校、行政、地域全体で話 

し合いができるような機会を作り上げていく必要がある。 

【陸川（昇）委員】 

   ２班の桜の植樹及び維持管理等についての子ども達の参画に関しては、中学校と二

本木駅の植樹については、中学校の課外授業等に併せて行ったらどうかという意見が

あり、中学校と協議しなければと思っている。ただ、植樹といっても本数が少ないの

で、多くの人数での対応は難しいと思う。その辺については、標柱を建てるなどして、

自分たちが参加したことを意識付けできたらと考えている。縄文公園の入口の植樹に

ついては、小中学校の代表者で行ってはどうかとの意見があり、これも小中学校との

協議が必要である。移動が伴うので市のバスのチャーターも必要となる。３班の縄文

公園の整備の関係もあるので、その辺も併せて協議していかなければと思っている。 

   維持管理に関しては、下草刈りと冬囲いが想定される。中学校については用務員さ

んにお願いする形となるかと思う。二本木駅については、以前にも桜を植樹しており、

そちらと併せた形で維持管理していくことでどうかと考えている。縄文公園の入口に

ついては、現在、縄文公園の管理を稲荷山町内会で受託しているので、その委託業務

に入れて行ってもらうのがいいのではないか。いずれにしろ今後、協議が必要となっ

てくる。 

【髙橋（京）副会長】 

  ３班の縄文公園の整備及び維持管理等については、まず、国道側の入口の案内看板

だが、現在、市では公共サイン改善計画により案内看板を市の統一型に改修している

ところであり、今回の縄文公園入口に計画した案内看板についてもそれに該当するこ

とから、市の統一型にすることで３班の話し合いの中では了解を得た。よって、看板に

ついての子ども達の参画はない。２班からも話しがあったが桜の植樹については、２

班と協議をしながら進めていきたい。 
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維持管理については、桜の下草刈りは２班から説明があったとおりである。他には東

屋を建てたり表示看板の更新があるが、それらについての維持管理は必要ないという

現段階での判断である。 

【村越委員】 

  ４班の講演会については、本日お配りした講演会アンケート結果をご覧いただきた

い。先週、アンケートを小中学校と二本木駅で実施した。テーマ１の「夢のかなえ方」

「夢の見つけ方」「挑戦する力」「やる気の出し方」が全体１９０票のうち１０９票で半

数を占めているので「テーマ１」でいきたいと思っている。その他、聞きたい講師等に

ついても記入していただいたので、参考にしながら来年度に向けて準備していく。 

【竹内（靖）会長】 

  続いて、５その他については、各部会の話し合いの中で出てきた意見をまとめたも

のである。まず、危険遊具の撤去については小学校の「上り棒」のことであり、現在も

使用禁止となっているので今回の事業と併せてできないかと話があった。ウッドデッ

キの追加という意見も出たが、業者に概算で費用を聞いたら１００～２００万円位と

の話なので、今回の予算にこれから載せるとなると難しいと思っている。次年度以降、

活動支援事業や何らかの形で提案していくこととしたらどうかと思っている。桜の植

樹については追加ということで、二本木駅に２本と保育園にという意見もある。あと、

縄文公園の案内看板の追加として、西側にイメージ的なものを付けられないかとの意

見があったが、この件について事務局の意見を求める。 

【内田班長】 

  縄文公園の西側にイメージ的な看板の追加については、都市整備課に問い合わせた

結果、公園内に設置するのであれば問題ないが、公道からの分岐付近だと公共サイン

改善計画に該当するので、強制ではないが基準を適用してほしいと意見をもらってい

る。 

【竹内（靖）会長】 

  各班より説明があったが、これから意見交換の場を持ちたいと思う。皆さんより意

見、提案をお願いしたい。 

【宮川委員】 

  ２班の桜の植樹だが、どのような方法で子ども達に参画させるのか。土が固いので

バックホウなどの重機を使わないと無理だと思う。 
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【陸川（昇）委員】 

  全ての場所を確認しているわけではないが、植える場所については業者により作っ

てもらい、そこに木を立てて土をかけるようなイメージとなる。 

【竹内（靖）会長】 

  桜の植樹はその後の維持管理の方向性をある程度はっきりさせておかないといけな

い。二本木駅は現在、ボランティアで行っている状況である。 

【岡田委員】 

  二本木駅はまちづくり振興会の基金があるので、そこから多少出してもらっている

が、長く続けていくとなると厳しいと思う。 

【竹内（靖）会長】 

  まちづくり振興会の基金を利用していくのはいいが、実際に作業を行う仕組み作り

を決めておかないといけない。 

【陸川（昇）委員】 

  二本木駅前の草刈や桜の木の維持管理については、近所の方によるボランティアも

行われている。二本木駅の関係は、まちづくり振興会が主体的に対応しているので、で

きればまち振が陣頭に立ち近所の人達にも協力してもらうような形にしたらどうかと

思っている。駐車場自体は市の所有であるが、斜面の方は河川敷となり市の土地では

ないため、市の予算は期待できない。活動支援事業などをうまく活用することなども

考えていかなければならない。 

【竹内（靖）会長】 

  桜の維持管理は市の予算として考えるのか、地域のことなので住民団体の予算を活

用するのか、いろいろなやり方を想定しながら話合いをしていかないといけないと思

う。やりっ放しにならないように協力して相談しながら進めていきたい。 

【陸川（昇）委員】 

  現在はボランティアで行っていても、今後も継続的にというわけにはいかないと思

う。業務という形となれば継続してできるのではないかと思う。 

【竹内（靖）会長】 

  そういう課題もあるということで、今後も話し合いを進めていく。 

  講演会については、「テーマ１」がダントツで、これから４班を中心に講師選定を行

うが、仮にスポーツ選手となれば新しく夕日ヶ丘がきれいに整備された後のお披露目
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を兼ねたタイミングで小学校を会場に行うとか、そんなことも講師選定のヒントにし

てもらえればと思う。 

【髙橋（達）委員】 

  私の要望としては、「未来の子ども達がいつまでも住み続けたいまちづくり」が基本

にあるので、プラス「地域貢献」とか「地域の環境」だとか、そういうのも併せて出来

るような人がいいと思っている。 

【竹内（靖）会長】 

  アンケートの自由記載に「講演会が楽しみなので参観が少ない月に行うとか学校に

くる日とあわせてもらえると助かる」とかの意見もあるので、この辺も参考としても

らいたい。 

  全体的には、１班から４班ということで班編成しているので、タイミングは任せる

ので話し合いを重ねていってほしい。その班の都合のつく時間で結構である。 

【陸川（昇）委員】 

  植樹の関係で小中学校との話し合いをしないといけない。さとまる学校の方で調整

してもらえないか。 

【竹内（靖）会長】 

  ８月中に小中学校の先生とＰＴＡの会長副会長を交えて、事業の実施や維持管理に

ついて意見交換の機会を作らせていただく。 

【髙橋（達）委員】 

  今回の事業が令和４年に実施するという認識はまだ学校にはないのではないか。 

【竹内（靖）会長】 

  地域協議会活動報告会に参加している人は分かると思うが、確定したことは話して

いない。 

【髙橋（達）委員】 

  それをどう伝えるのかというのもあるが、行政側で伝えてもらうという形になるの

だろうと思う。趣旨説明とか具体的に夕日ヶ丘の整備といっても、どこをどう行うの

か、実働するのは市側なので、その辺も含めて話をしないとうまくいかないのではな

いか。 

【竹内（靖）会長】 

  細かな部分については担当間で動くことになると思うが、心配されるのは最後に残
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される維持管理の面とかである。地域とか学校がどのように関わっていくのか話し合

わないと問題が残る。次回の協議会の後に意見交換の場を設けたいと思うので、調整

させていただく。 

他になければ、協議事項（１)の自主的審議事項については、これで閉じることする。 

次に、（２）の地域協議会だより編集委員会の班編成について事務局の説明を求める。 

【内田班長】 

・資料Ｎｏ.２に基づいて説明。 

【竹内（靖）会長】 

   今ほどの説明について質問・意見等を求める。 

・・・質疑なし・・・ 

【竹内（靖）会長】 

記事の方も今回の夕日ヶ丘整備事業を含め、勝馬基金の事業の執行についてＰＲす

る大事な年になる。その辺を中心に発信していただければと思う。 

【竹内（靖）会長】 

特になければ、協議事項（２）地域協議会だより編集委員会の班編成については、こ

れで閉じることとする。 

   事務局他に何かあるか。 

【内田班長】 

・高田区地域協議会の地域活動支援事業の取組について 

・次回地域協議会の日程について 

・「なかごう夏花火」のチラシの配布について 

・「さとまる学校通信」の配布について 

・「思春期の子どもに伝えたいこと」の講座チラシの配布について 

【竹内（靖）会長】 

  今説明があった高田区の地域活動支援事業の件だが、公開されているので皆さんに

資料をお配りした。各地域によっていろんな考え方や協議会の在り方があると思うが、

今回のようなケースについては、これからの地域活動支援事業の賛否が問われてくる

のかと思う。私の個人的な意見だが、新たに地域の中で何かをやろうとして声を挙げ

ている人というのはすごく大事だと思っていて、地域にとっての宝だと思う。地域活

動支援事業の在り方そのもの云々ではないが、そういう声をこの事業に載せていくの
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がある意味、地域協議会委員としての役割なのかなと思っている。私の感想を述べさ

せていただいた。 

【髙橋（達）委員】 

  資料を見ると新規の方が不採択となっているケースが多いが、中郷区でこのような

状況となった場合は、しっかりフィードバックしてやらないと次に繋がっていかない

のではと思う。もし、仮にこのような状況となった場合は、状況を説明して理解を得る

ような方法で行うべきと思った。せっかく与えられた市の予算なので有効に活用すべ

きだと思うし、各地域協議会もそういう思いは共通していないといけないのではない

か。区によって捉え方が違うのは分からないでもないが、最低限そういうところはフ

ォローしてやつたり次回に繋がるような形にしてやるのが本来の在り方ではないかと

思った。 

【竹内（靖）会長】 

  今回の事案をいい例として、今後の中郷区地域協議会の在り方や地域の課題につい

て、また、新たな自主的審議事項についても並行して協議していきたいと思う。些細な

ことでも構わないので、地域の課題、不安材料、子ども達に託する思いなど今後の話し

合いの中で協議していきたいと思っているので、よろしくお願いしたい。 

【竹内（靖）会長】 

  苦情ではないが野球関係者から、中郷総合グラウンドの雑草が伸びていて、大会が

開けなくなるので維持管理について聞いてほしいとの声があったので確認したい。 

【宮尾Ｇ長】 

  中郷総合グラウンドの維持管理については、シルバー人材センターと委託契約をし

ており、定期的に草刈りも実施している。除草剤は使えないので人力によるものであ

る。今年は根を取る機械も買って行っており、先週、一通りの草刈が終了した。いつの

時点で問い合わせがあったか分からないが、先週の段階では綺麗になっている。年６

回～７回は整備している。 

【岡田委員】 

  なかごう夏まつりを行わない代わりに、急遽、花火大会を開催させていただくこと

となった。８月１４日（土）２０時からで、場所は松ヶ峯サンシャインランド付近であ

り、お配りしたチラシを確認願いたい。ゴルフ場の中で打ち上げる。時間を区切って県

道を通行止めとして、そこを観覧席とする。 
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【竹内（靖）会長】 

   委員の皆さんから、何かあるか。 

他に発言がないため、これをもって、本日の会議を終了する。 

次回の会議は、８月１１日(水) 午後６時３０分から、「中郷コミュニティプラザ」

で行うこととする。 

 (終了 午後７時４０分) 

９ 問合せ先 

中郷区総合事務所 総務･地域振興グループ 

TEL：0255-74-2411（内線 165） 

E-mail：nakago-soumu.g＠city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


